

Montréal, le 6 juillet 2013

Monsieur Jean-François Lizée
Ministre, responsable de la région de Montréal
3308, boulevard Rosemont
Montréal (Québec) H1X 1K2

Objet : Consultation sur le futur de l'Hôtel-Dieu

Monsieur le Ministre,

Le 18 juin dernier, une large coalition citoyenne a été mise sur pied pour maintenir l'Hôtel-Dieu de Montréal dans le réseau de la santé, maintenir les lits de courte durée, les salles d'opération, l'urgence et les services spécialisés qui y sont offerts actuellement.

Notre coalition est en désaccord avec l'affirmation selon laquelle l'ouverture du nouveau CHUM remplacera les services actuellement offerts par le CHUM composé de trois hôpitaux. Nous savons que le projet actuel entraînera une perte importante de lits de courte durée dans la métropole ainsi qu'une perte de lits en urgence.

Par ailleurs, nous ne partageons pas non plus l'opinion qui affirme que les installations de l'Hôtel-Dieu sont désuètes et qu'elles représentent un poids inutile pour les pouvoirs publics. Cet hôpital a été rénové, à grands frais pour les contribuables, au cours des quinze dernières années. De plus, de nombreux services ont été entièrement rénovés et les salles d'opération étaient présentées, il y a à peine deux ans, comme les plus performantes en Amérique du Nord.

Notre coalition a pris acte de votre déclaration du 18 juin telle que rapportée par le journal La Presse, voulant que vous mettiez sur pied un comité composé de représentants de divers ministères et d'un certain nombre de « sages » pour réfléchir à l'avenir de l'Hôtel-Dieu. Or, l'impact d'une telle décision est tel que celle-ci ne peut être seulement confiée à un comité aussi « sage » soit-il. Une consultation publique s'impose, impliquant les différentEs intervenantEs de la communauté ainsi que la population montréalaise.

Nous sommes convaincus qu'un projet comportant plusieurs volets sociaux et de santé publique peut, et doit absolument, être développé rapidement pour éviter qu'un établissement aussi important pour la communauté ne soit en tout ou en partie bradé à des intérêts privés qu'ils soient promoteurs de condos ou autres.

Considérant ce qui précède, notre coalition vous demande respectueusement:

- 1- De modifier la méthodologie de consultation sur l'avenir de l'Hôtel-Dieu et des autres édifices publics actuellement présents sur le Mont-Royal pour en faire une vaste consultation publique et démocratique.
- 2- De repousser la date « butoir » du 31 décembre 2013 afin de permettre que se tienne une véritable consultation populaire sur cette question.
- 3- D'user de vos pouvoirs ministériels pour empêcher que la vente des stationnements de l'Hôtel-Dieu se fasse avant que ne se soit tenue la vaste consultation publique que nous réclamons.
- 4- Que notre coalition citoyenne et tout autre groupe concerné soient invités à participer à cette consultation publique.
- 5- Que cette consultation soit faite en tenant compte des données objectives de lits de courte durée nécessaires présentement et dans le futur, à Montréal, de façon à identifier les besoins réels de la population en terme de soins de santé de courte durée et en terme de service d'urgence et de services de salles d'opération.
- 6- Qu'une évaluation sérieuse soit faite lors de cette consultation sur les possibilités d'utilisation future de l'espace plancher qui se libérera lors du transfert des nombreux services administratifs, de recherche et autres, dans le nouveau CHUM. Que cette évaluation tienne compte des besoins réels de la population en termes de lits de longue durée, de logements assistés pour personnes âgées en perte d'autonomie ainsi que pour les personnes atteintes de déficience intellectuelle, de logements sociaux...
- 7- Qu'une évaluation soit faite sur les possibilités qui s'offrent en terme de service public et communautaire par la construction d'édifices à la place des stationnements actuels tout en respectant les vues sur la montagne et l'équilibre urbain de l'ensemble.

Nous vous remercions à l'avance de l'attention que vous porterez à la présente. Notre coalition souhaite également vous rencontrer rapidement pour vous faire part de l'ensemble des facettes de ce dossier fort important.

Vous trouverez en pièce jointe, la déclaration de fondation de notre coalition ainsi que les premières signatures de personnalités et organismes qui la soutiennent.

Veillez agréer l'expression de nos sentiments les meilleurs.

Pour la Coalition Sauvons l'Hôtel-Dieu



Jean-Pierre Daubois
coordonnateur
Coalition Sauvons l'Hôtel-Dieu

1601, De Lorimier
Montréal, QC,
H2K 4M5
jean-pierre.daubois@csn.qc.ca
(514) 582-5328

p. j. Déclaration de la coalition Sauvons l'Hôtel-Dieu

c. c. Membres de la coalition

L'Hôtel-Dieu on en a besoin... on le garde !

Nous soussignés en appelons au gouvernement pour mettre fin immédiatement au projet insensé de vendre l'Hôtel-Dieu de Montréal à des promoteurs de condos et ainsi fermer cette institution de santé vitale pour les citoyens et les citoyennes de Montréal.

On a besoin de lits, pas de condos !

Notre hôpital a été entièrement rénové depuis 10 ans, cette bâtisse majestueuse sur le flanc du Mont-Royal n'a rien d'un édifice délabré au contraire, car nous avons payé sa réfection complète avec nos impôts. Et maintenant, il faudrait le céder pour une bouchée de pain ?

Pas question de gaspiller nos investissements!

La plupart des services de notre hôpital ont été rénovés à grands frais. Plus de 50 millions ont été investis pour moderniser la cardiologie, le département des grands brûlés, l'angioplastie, l'hémodynamie, les soins intensifs, l'urgence, les salles d'opérations, etc... et il faudrait fermer tout ça?

Inacceptable et irresponsable!

Notre hôpital n'est en rien un surplus inutile pour le système de santé. Déjà, nous savons que le nouveau CHUM entraînera un déficit de plus de 127 lits de courte durée et de 60 lits de longue durée à Montréal. Notre système de santé présente un déficit de lits important depuis des années, fermer l'Hôtel-Dieu ne fera qu'aggraver la situation.

On a besoin de l'Hôtel-Dieu !

L'urgence de l'Hôtel-Dieu offre présentement 34 places. Le nouveau CHUM offrira 41 places de moins en urgence que l'ancien CHUM. Nos salles d'urgences débordent depuis des années et les problèmes d'attente démesurée n'ont que trop duré. Se passer de l'Hôtel-Dieu signifie aggraver l'engorgement des urgences.

URGENCE à l'Hôtel-Dieu !

Garder l'Hôtel-Dieu serait essentiel pour espérer réduire les trop nombreuses listes d'attente pour toutes sortes de chirurgies, listes d'attente qui nous hantent depuis trop d'années.

Pour réduire les listes d'attente !

L'Hôtel-Dieu, avec ses salles d'opération parmi les plus « *performantes en Amérique du Nord* » selon les dires de la direction du CHUM il y a à peine deux ans, peut servir non seulement les Montréalais-e-s mais aussi l'ensemble de la population du Québec.

Nos salles d'opération modernes, on veut les garder !

Nous citoyens et citoyennes refusons que notre patrimoine soit bradé. Jeanne-Mance a fondé cet hôpital qui a soigné des générations et des générations depuis 1642, nous refusons que cet hôpital soit cédé à des intérêts privés pour en faire des condos.

Protégeons notre patrimoine !

Notre hôpital est crucial pour plusieurs communautés culturelles, c'est seul hôpital francophone à l'ouest de St-Laurent, c'est une institution qui fait la fierté des employés et des médecins qui y travaillent. C'est également un élément essentiel à la vitalité économique du quartier avec les milliers de travailleurs, d'utilisateurs et de familles qui utilisent ses services. Pour plusieurs communautés notamment la communauté Portugaise, l'Hôtel-Dieu est crucial.

L'Hôtel-Dieu on l'a, on le garde !

Signataires

Dr. Michel Bergeron	Médecin retraité et ex-membre du C.A. de l'Hôtel-Dieu
M. Amir Khadir	Député de Québec Solidaire
Mme Françoise David	Députée de Québec Solidaire
Mme Louise Harel	Chef de Vision Montréal
M. Arlindo Vieira	Association des Portugais du Canada et Directeur de Radio Centre-Ville
M. Sébastien Rivard	Regroupement intersectoriel des organismes communautaires de Montréal qui regroupe plus de 300 organismes communautaires en santé
M. Dimitrios Roussopoulos	Institut des politiques alternatives de Montréal
Mme Lucia Kowaluk	Comité des citoyenNEs de Milton-Parc
M. Pierre Houle	Communauté Milton-Parc
M. Pierre-Jacques Hamel	INRS – Urbanisation, culture et société
M. Mario Beaulieu	Société St-Jean Baptiste de Montréal
M. Pierre Daoust	Syndicat des employéEs du CHUM
M. Guy Laurion	Vice-président de la FSSS-CSN
Mme Dominique Daigneault	Conseil Central de Montréal de la CSN